
 

 
ASSOCIATION des AMIS de La Martinerie 

 
Compte rendu de la réunion du Conseil d’Administration du 9 septembre 2024 

 
 

Présents - Jean-Jacques Bérenguier, Martial Chamblanc, Roland de Vassoigne, Philippe Dubois, Bruno Duteil, 
Michel Heu, Françoise Lavenu, Antoine Nguyen, Francine Niemier (arrivée à 10h45), Frédéric Niemier, 
Dominique Roosens. 
Absents excusés – Nicole de Vassoigne, Jacky Fleuret, Daniel Jalu, Jackie Lamoureux, André Reignoux. 

Informations et directives du président : 
Le président présente les excuses pour leur absence de : Nicole de Vassoigne, Jacky Fleuret, Daniel Jalu, Jackie 
Lamoureux et André Reignoux. 

Le président propose l’approbation du compte rendu de la séance du 1er juillet 2024. Celui-ci est adopté à 
l’unanimité. 

Les activités depuis le dernier CA : 
2 juillet 2024 : jeux olympiques : participation du président à une réunion d’information qui s’est tenue dans les 
locaux de la Setec. 
3 juillet 2024 : accueil de M. Jean-Marc Desloges pour son livre et demande de photos. 
  - accueil de Mme Passilly 
  - accueil du dirigeant de l’US Karting (pour la mise en place d’une fresque) 
4 et 5 juillet 2024 : accueil de M. Benoit Gryspeerot. 
9 juillet 2024 : récapitulatif des dons avec Marie. 
11 juillet 2024 : Bip TV, repas au mess, secrets de fabrique. 
16 juillet 2024 : fermeture officielle de la Maison Départementale. A partir de cette date, une présence 
quotidienne, un jour sur deux, assurée par les bénévoles. 
17 juillet 2024 : le président et Bruno, rendez-vous chez Paul Tadieu. 
30 juillet 2024 : participation aux obsèques d’Eric Boussardon de l’A.R.V.M.C. 
9 août 2024 : ouverture de nos locaux. Rendez-vous avec Jean-Marc Desloges. 
17 août 2024 : passage du président sur France-Bleu pour parler de l’ouverture exceptionnelle du ce jour. 
21 août 2024 : participation aux obsèques de M. Felouza. 
23 août 2024 : les 100 ans de M. Noizat.   

Les dossiers en cours : 

Polos : la commande a été reçue. Le président sollicitera Francine pour la distribution et l’encaissement du 
paiement de 10 euros pour les membres du conseil d’administration et les bénévoles qui ont passé commande. Il 
est décidé que le polo sera mis en vente à 30 euros pour le public. Une commande sera effectuée en fonction de 
la demande. 

Accueil de M. Benoît RYSPEEROT : Un grand merci aux personnes qui se sont impliquées dans ce dossier 
(Françoise Lavenu, Yves Chambon, Dominique Roosens, Yves Baudet, Jean-Paul Thomas, Bruno Mascle). 

Paris 2024 : Le président fait un point sur les relations avec Paris 2024, le déroulement des présences dans les 
locaux en juillet et en août, les accréditations et la présence des vigiles. 

Accueil de M. Jean-Louis Martinez : Le président passe la parole à Bruno qui rappelle que cet ancien militaire 
a entrepris une marche de soutien aux blessés pour la France (pompiers, gendarmes, militaires, policiers) 
réalisée dans toutes les régions de France pour collecter des fonds. Il a fait une halte à Châteauroux et a été 
accueilli dans nos locaux avant de reprendre son périple. 

Les obsèques : Notre association a été représentée par le président aux obsèques de M. Felouza, de M. Eric 
Boussardon de l’A.R.V.M.C, association avec laquelle nous entretenons de très bonnes relations. 

Consigne de sécurité : le président fait part des modifications qui sont à prendre en compte. Il fait circuler la 
fiche. 

Demande de mise en place d’une vidéo-surveillance : les accès sont donnés au président et au vice-président. 

Le livret de chants de Jacky Fleuret : ce livret est prêt et sera mis à la disposition du public après accord de 
l’intéressé. 



 

Les 100 ans de M. André Noizat : le président fait un rappel du dossier. Roland, Bruno, Francine, Frédéric et 
Marie Claude étaient présents à la cérémonie qui s’est déroulée à la maison d’accueil de Montgivray compte 
tenu de l’état de santé de M. Noizat, très touché de notre présence et de l’organisation.   Le président a reçu des 
mains de celui-ci le drapeau du "5e bataillon de chasseurs à pied" et un don financier.  La convention de remise 
du drapeau est à venir. Une délégation de porte-drapeaux et deux cadets de la gendarmerie ont assisté à cette 
cérémonie. 

Subvention de fonctionnement du Conseil Départemental : l’association a reçu une somme de 1100 euros 
destinée au fonctionnement de l’association. Le président propose qu’une partie de l’utilisation des fonds soit 
destinée à l’exposition 14/18 et l’exposition sur les casernes. Accord du conseil d’administration. 

Subvention de l’état : une somme de 1500 euros a été accordée pour l’achat de vitrines. Le président rappelle 
qu’il conviendra de transmettre le compte rendu qualitatif et financier et les comptes 2024 dans les six mois 
suivant la clôture de l’exercice. IL convient de procéder à cet achat. 

Invitation à l’inauguration de BayWa r.e. :  L’inauguration est prévue le 20 septembre 2024. Des visites sont 
prévues l’après-midi dans le cadre de secrets de fabrique, 10 minutes seront consacrées à l’historique de la base 
de la Martinerie devant les panneaux installés par l’entreprise. Le président fait appel aux bonnes volontés. 

Récépissé de modification suite à l’assemblée générale : suite à l’assemblée générale, la déclaration de la liste 
des personnes chargées de l’administration de l’association a été effectuée auprès du service gestionnaire de la 
vie associative et service civique. Nous avons reçu récépissé de cette déclaration qui acte la modification. 
Service civique : dans le cadre du recrutement d’un jeune en service civique, il a été procédé à la création d’un 
compte pour l’association sur la plate-forme « service civique ». Celle-ci permet la gestion du profil de 
l’association et le dépôt de l’offre de recrutement. Dans un second temps, il a été procédé à la création du profil 
de l’association sur une deuxième plate-forme intitulée « Élisa » pour la gestion des contrats. 

Le jeune Maxans Lelièvre, étudiant en histoire, qui se destine à être professeur, a rempli toutes les conditions 
pour mener à bien la mission de service civique publiée par notre association. Le président précise que ce jeune 
sera présent en fin de séance pour être présenté aux membres du conseil d’administration. 

Exposition dans les maisons de retraite : la prochaine exposition se déroulera à la MARPA d’Ardentes du 7 
octobre au 13 octobre 2024. Le retrait est prévu le 14 octobre 2024. Contact en cours avec M. Marius Cloué 
pour la maison de retraite d’Ecueillé. 

Bar le Duc : le président informe le conseil d’administration du courrier de M. Michel Fouassier. 

R. 2047 sa rénovation : le président fait part qu’il est en contact avec M. Wybail Willy, nouvel adhérent, qui se 
porte volontaire pour restaurer le R.2047, véhicule qu’il connaît bien. En revanche, il souhaite effectuer la 
restauration avec le soutien de bénévoles et le samedi. Un nouveau point sera fait au prochain conseil. 

Homiris – les alertes en août :  deux alertes ont eu lieu au niveau de la chambrée. Une vérification a été 
effectuée et rien de suspect. Michel prendra contact avec Marie-Claude pour les rideaux. 

Accueil des classes CM1, CM2 de Déols : l’action est reconduite. Une réunion de préparation pour l’accueil de 
ces classes est prévue le 18 septembre 2024 à 13H30 à la maison départementale en présence des enseignants, 
de Marie et de Maxans. 
Les nouvelles vitrines : le président fait part de sa satisfaction de l’installation de trois nouvelles vitrines (les 
masques à gaz, les rations et la formation des appelés) 

Les dons importants : Paul Tadieu et Willy Wybail (blouson aviateur, insignes, brevet États Unis). 

Mannequins :  le président souhaite l’acquisition de mannequins. Suite à ses recherches, il a trouvé sur Amazon 
des mannequins à 112 € l’unité. Affaire à suivre. 
 

Les activités en cours pour les mois à venir : 

Les futurs panneaux : trois nouveaux panneaux sont en cours d’élaboration : 

- l’histoire de l’uniforme bleu Horizon 

- la RICH : Ration Individuelle de Combat Réchauffable 

- la salle des drapeaux : Liberté, Égalité, Fraternité 

Bruno présente la plaque en bois « Les Amis de la Martinerie » sculptée et remise par M. Jean Pierre Auclair 
des « Amis de Chambon ». 

Exposition 14/18 : le président souhaite faire un point sur la future exposition. Il est convenu qu’une réunion 
sera programmée en octobre. Il est acté que compte tenu de la présence d’adhérents et des poilus berrichons la 
nuit sur site, il ne sera pas fait appel à une agence de sécurité (économie de 1000,00 €). Le conseil 



 

d’administration donne son accord pour la location d’un véhicule pour transporter l’exposition de M. Alvaro 
Rodrigue. Bruno se propose de demander à la fédération de chasses si possibilité de prêt d’un véhicule. Affaire 
à suivre. Il est rappelé que les « Gâs du Berry » seront présents le samedi après-midi pour une animation. Le 
président souhaite la mise en place d’une urne pour d’éventuels dons de visiteurs, Francine sollicitera la mairie 
de Montierchaume. Concernant la déclaration de buvette, elle sera déposée par Francine. Il est souhaitable que 
le budget alloué pour cette manifestation ne dépasse pas les 1000,00 €. 

Les journées du patrimoine : le président rappelle qu’elles se dérouleront le week-end des 21 et 22 septembre 
2024. Programme : visites sur les deux jours et conférence le samedi après-midi. 

Jean-Marc Desloges : avec les éditions de la Bouinotte, Jean-Marc Desloges a écrit une bande dessinée « 
Châteauroux ne répond plus ».  Un récit palpitant et une plongée vintage dans Châteauroux à l’heure américaine. 
Le flyer de commande est remis aux membres qui sont intéressés. 

Départ de Paul Tadieu : le président précise que notre ancien vérificateur aux comptes, en raison du décès de 
son épouse, quitte son domicile pour rejoindre sa fille dans le Doubs. Il demande la présence de bénévoles le 16 
septembre 2024 l’après-midi pour récupérer des cartons de dons destinés à l’association. 

Comité de reconnaissance du patrimoine castelroussin : une présentation aura lieu aux archives 
départementales le 27 septembre 2024. Sont intéressés pour représenter l’association : Daniel Jalu et Rémi 
Louviau. 

Journée champêtre : Roland donne le bilan financier qui sera à ajuster en fonction des factures à venir. A ce 
jour : 

Dépenses : 1216,28 €       Recettes : 1626,00 € 

Il est à préciser que cette manifestation devrait être déficitaire compte tenu des désistements par rapport à la 
météo maussade mais que les personnes présentes ont apprécié le menu et l’ambiance. 

Les activités à venir : 

11 septembre 2024 : accueil des participants au séminaire de commandement de la 12ème BSMAT de Neuvy-
Pailloux 

12 septembre 2024 : accueil d’un représentant de l’Agence Innovation Défense 

18 septembre 2024 : réunion pour préparation visite CM1-CM2 Déols 

19 septembre 2024 : prêt de la salle à la fédération départementale des chasseurs (C.A. et visite) 

20 septembre 2024 : inauguration du parc photovoltaïque 

21 et 22 septembre 2024 : journées du patrimoine 

28 septembre 2024 : accueil des musiciens 
2 octobre 2024 : réunion avec Mme Testard de la Macif (présence de Roland et Francine) 

            visite de la responsable de l’agence de tourisme A2i 

7 octobre 2024 : exposition au sein de la MARPA d’Ardentes 

10 octobre 2024 : secrets de fabrique 

23 octobre 2024 : les cadets de la gendarmerie 

7-12 novembre 2024 : montage et exposition 14/18 

26 novembre 2024 : secrets de fabrique 

12 décembre 2024 : secrets de fabrique 

Tour de table :     

Congés de membres : 

Michel absent la dernière quinzaine de septembre. 

Dominique absent début octobre. 

Martial absent du 28 septembre au 15 octobre. 

Bruno informe qu’il doit se rendre en préfecture pour une réunion sur la déclaration des armes. 

M. Lelievre Maxans qui doit effectuer une mission de service civique d’une durée de 9 mois au sein de la 
maison départementale est présenté aux membres, qui a leur tour explique leurs fonctions au sein de 
l’association.            
 

PROCHAINE RÉUNION DU CA :  Le mardi 15 octobre 2024 à 9H30 
 

Pour le Président, 



 

Francine NIEMIER, Secrétaire. 


